

Emancipación

CONT. PAI JULI

AÑO 2

DIARIO DE LA MAÑANA

ALMERIA, viernes, 17 junio, 1938

Parte de las Organizaciones Libertarias de Almería Núm. 207

Hasta los muertos se levantarán de sus tumbas, para impedir que España pierda su independencia

EDITORIAL

¡ESPAÑOLES, EN PIE!

Castellón ha caído. A pesar de su laconismo, el Parte Oficial nos dice lo suficiente para poder adivinar cómo ha podido producirse la necesidad de que esa población haya tenido que ser evacuada por nuestras fuerzas, sin que haya sido defendida hasta el último momento. Castellón, en poder de los facciosos, es un incidente más de esta guerra inhumana y cruel. La enorme superioridad de material bélico de los ejércitos italo-alemanes, ha hecho posible la rotura de nuestro frente, con lo cual la retirada de nuestras tropas era absolutamente necesaria. Los telegramas oficiales nos dicen, que nuestra línea defensiva ha sido extendida a lo largo del río Mijares. Como se ve, la rotura ha sido rápidamente soldada y el ejército español se dispone de nuevo a asombrar al mundo con una resistencia heroica. Los momentos son graves, indudablemente. Pero esto no justifica ninguna clase de pesimismo. El pueblo español, capaz de desconcertar a cualquier, reacciona enérgicamente donde otro pueblo se entregaría sin defensa. La guerra de la independencia de 1908, está llena de ejemplos de esto que decimos. Cada victoria de las tropas de Napoleón era seguida de una exacerbación de nuestro espíritu de lucha, cada población ocupada por las tropas invasoras motivo era para que el heroísmo del pueblo español se manifestara en toda su pujanza, mostrándonos a los ojos asombrados del mundo como un pueblo dispues-

to a perecer antes que sentir la necesidad de entregarse.

Aquello de ayer se repetirá hoy. Estamos seguros de que todos los españoles que aman la libertad por encima de todas las cosas, se pondrán en pie, dispuestos a no ceder ni un solo palmo más de terreno. En una guerra como la nuestra, la pérdida de unas posiciones, la de una ciudad, no prejuzga el final. Lo que interesa es que la moral del pueblo se mantenga elevada hasta el más alto límite, para que con una defensa inverosímil ayudemos al tiempo, que puede traer sucesos insospechados.

España, la España de los Durruiti y de los Ascusos, es inmortal, pese a la barbarie italo-germana. Aún derrotada, revivirá como Fenix de sus cenizas, para arrojar de su suelo a los canallas que han intentado esclavizarla. Lo de Castellón es un episodio más. Hoy, como ayer y como siempre, estamos dispuestos a seguir luchando por nuestra independencia, que nadie podrá arrebatarnos.

¡Españoles, en pie! Sigamos enseñando al mundo que somos capaces de todas las hazañas, sigamos demostrándole que pese a esa ola de ceno y de indignidad que se ha cernido sobre Europa, nosotros preferimos perecer antes que rendirnos a las hordas del crimen. ... ¡En pie! En pie! Que sobre el terreno de la España leal, no quede un hombre digno sin que empuñe el fusil para defender nuestra libertad amenazada.

EL RIO AMARILLO, ARMA DE DEFENSA DE LOS CHINOS

Tokio, 16.—Comunican de Iai-feng que las fuerzas chinas han roto los diques del río Amarillo. Los japoneses tropiezan por ello con un obstáculo enorme, pues según declaraciones del teniente coronel Hiroaka, las aguas desbordadas forman un inmenso río de

más de ocho kilómetros de anchura.

Se cree que será imposible impedir que las aguas inunden el Onar. Muchos soldados japoneses han sido arrastrados por las aguas.

Disposiciones ministeriales

Barcelona, 16.—El Diario Oficial del Ministerio de Defensa publica las siguientes disposiciones:

Nombrando comandante del Grupo de Ejércitos de la zona catalana al general Hernández Sarabia y suprimiendo la Comandancia de Obaras de Defensa de Costas, cuyo personal quedará afecto a la Inspección General de Ingenieros.

Un ministro "prudente" que aconseja prudencia

Londres, 16.—El ministro de Comercio ha aconsejado a los hombres de negocios ingleses que den pruebas de prudencia en sus relaciones comerciales con Alemania, después de terminar el mes de junio.

¡Oh, la "Humanidad" de Chamberlain!

Londres, 16.—Contestando al diputado laborista Henderson, que le formuló preguntas sobre la actitud del Gobierno en relación con las declaraciones del secretario de Estado norteamericano, Chamberlain ha dicho que está completamente de acuerdo con los sentimientos expresados por Hull sobre limitación, resolución de armamentos, resolución pacífica de las discrepancias internacionales y siempre estará dispuesto a cooperar con las demás naciones sobre estas cuestiones.

Terminó diciendo que el Gobierno inglés estará dispuesto a cooperar con todos los países para buscar acuerdos que "humanicen" los métodos de guerra.

El cólera en la India

Londres, 16.—Comunican de Sini-la (India inglesa) que la epidemia de cólera ha adquirido grandes proporciones. Han fallecido ya doce mil personas.

MIRADOR DE LA CIUDAD

VERANO

Junio. Postrimerías de la primavera. Verano en puerta. Está echándose encima el calor. Estación de sudores y agobios. Epoca de seostar. Ya se ven botijos al relente en los balcones. Vinieron las primeras cerezas, las sanjuaneras; y también, con la primera verbena, los albérechigos olorosos. El verano es la plena juventud de la vida. Hay quien prefiere el invierno, que es muerte. Ahora es cuando trabajan ahincadamente las hormigas; ahora, cuando las abejas extraen perfumes de las florecillas silvestres. Canta el cuco. Las cigarras se emborrachan de sol. Todos los

ribazos de los caminos se visten de margaritas y todos los barbechos ababoles. Los regatos saltarines, impetuosos, serpentean a lo largo de su cauce y apagan la sed de las glebas reseacas. Qué alegría la de los cañares, la de los huertos y... la de las cosas. Recordamos aquel guisante de Andersen que, por ser verde, creía que todo era verde. Junio, sol de justicia; siegas; trilla; eras anegadas en luz; piras de mieses; trajines bucólicos.

Y en los campos de batalla, el Ejército del Pueblo escribiendo con su sangre heroísmos.

La suerte de Schunning está ligada a la barbarie nazi

Londres, 16.—El "Times" dice que reina en Londres gran inquietud por la suerte del ex canciller austriaco Schunning, inquietud que ha aumentado la noticia de la muerte del ex alcalde de Viena. El periódico protesta indignado contra las numerosas detenciones de personalidades austriacas, cuyo único crimen es haber sido patrióticos.

Hitler, a Viena

París, 16.—El "Figaro" dice que Hitler irá mañana a Viena. La visita está motivada por dificultades surgidas en el seno del partido nazi austriaco.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

EJERCITO DE TIERRA

ESTE.—Las heroicas fuerzas republicanas de la 43 División, que durante dos meses han resistido la presión rebelde en la zona del Pirineo aragonés, se han visto obligadas, ante los intensísimos ataques de un enemigo extraordinariamente superior en número y que protegían su acción con muchos aparatos y por la carencia casi absoluta de municiones, agotadas después de varios días de combate constante, a replegarse en dirección de la frontera, que han pasado con todo orden, salvando todas sus fuerzas, material y ganado. Las bajas que estas heroicas fuerzas han infligido a los rebeldes en estos últimos combates se elevan a varios micares.

LEVANTE.—Continúa el intensísimo combate en el interior de la población de Villarreal, donde se lucha con ventaja para las tropas leales. Se han capturado prisioneros y recogido algún material.

La aviación republicana actúa con extraordinaria eficacia, bom-

bardeando y ametrallando las líneas y concentraciones facciosas en distintos sectores de este frente.

EXTREMADURA.—En la zona de Valsequillo ha proseguido la dura presión rebelde, contenida por nuestras fuerzas a costa de una ligera rectificación. Los facciosos atacaron también por la zona de Puente del Arzobispo, donde se ucha con gran dureza.

AVIACION

Los aparatos rebeldes bombardearon ayer varias veces Valencia, causando víctimas y daños. Produjeron graves averías al mercante francés "Gaulois", e incendiaron otro.

Durante la madrugada última y la mañana de hoy, varios aparatos italianos al servicio de los facciosos, bombardearon las barriadas extremas de Barcelona, causando escasos daños.

¡Guerra! gritamos hoy nosotros, los más humanistas, los más pacifistas, los idealistas, los anarquistas, los que hemos sufrido largas condenas por condenar las guerras, los que hemos padecido presidios por nuestras campañas, por nuestras campañas anti militaristas... ¡Guerra!

Los italianos cuentan a su manera

Roma, 16.—Ha sido publicada una nueva lista de combatientes italiano, muertos en España. Consta de doscientos veinte nombres. El número de muertos confesados oficialmente desde hace un año oficialmente desde el año pasado se eleva a dos mil cincuenta y cinco.

La independencia de Hungría

Budapest, 16.—Los oradores de la oposición en la Cámara insisten en la necesidad de conservar, cueste lo que cueste, la independencia de Hungría con respecto a Alemania e impedir que el país sea arrastrado a una guerra y que continúe expuesto a una propaganda subversiva de extrema derecha que causaría al país grandes perjuicios.

El presidente del Consejo declaró que el Gobierno terminará con la campaña nazi en Hungría.

Espía alemana

Nueva York, 16.—La policía ha detenido a una joven de origen alemán, llamada Wanger, que declaró recientemente a un amigo conocer a fondo las interioridades del espionaje alemán en Norteamérica.

Es propietaria de una tienda de licores en Long Island cerca del campamento de aviación de Roosevelt Field. La policía ha encontrado en su domicilio un plano del aeródromo de Michel Field.

Nuestro teléfono 13-57

"Renunciamos a todo, menos a la Victoria"

El ministro de Justicia habla de su reciente viaje por Andalucía y Levante

Valencia, 15, (12 n.).—El ministro de Justicia, González Peña, ha estado unas horas en Valencia, de paso para Barcelona, y de regreso de su viaje por Andalucía y Levante. Al hablar con un periodista, ha hecho las declaraciones siguientes:

—El principal objeto de este viaje era visitar a mis paisanos, los 303 asturianos libertados del Fuerte Carchuna, que por el hecho de ser compañeros míos de lucha en nuestra tierra, me atraían de un modo irresistible. El otro objeto era realizar visitas a los campos de trabajo de esta zona. Para lo primero, me trasladé a Baza, donde tuve una acogida excelente por parte de las autoridades y del pueblo, y en particular de los libertados, que declaraban ante mí todo su entusiasmo. Estos muchachos están ya encuadrados en el Ejército, pero será necesario colocarlos en los sitios que corresponde a sus merecimientos. Desde luego, son todos militantes de nuestra organización de clase y partidos políticos, así de la U. G. T. como de la C. N. T., tanto socialistas como comunistas y anarquistas. Mi alegría fué grande al verlos, pero no fué menos la de ellos, que, como esperaban, han encontrado en la República todo el cariño a que tienen derecho. Conversé con todos, y entre ellos encontré bastantes que me eran conocidos personalmente, pues hay que tener en cuenta que en su mayoría proceden de la cuenca minera asturiana, el campo de mis mayores actividades sociales.

En Baza me hospedé en el Gobierno civil y recibí a las autoridades. Desde luego la impresión que me causó la provincia de Granada fué buena, por lo que respecta a Ejército y al pueblo. Pero de donde vengo verdaderamente encantado es de Jaén, cuyo gobernador es el compañero Antonio de Gracia, que acaba de tomar posesión bajo los mejores auspicios por venir precedido de gran fama de la provincia de Granada, donde realizó una labor excelente. En Jaén hay una retaguardia sanísima, como no se puede pedir más, bastando para demostrarlo citar el hecho de una mujer de setenta años, que se presentó al gobernador diciéndole que aunque se han incorporado al Ejército muchos hombres por la llamada de reemplazos, las mujeres están dispuestas a realizar todas las faenas del campo para que no se note su falta, y contó que hay una gran cosecha de trigo y aceite por haberse sembrado de aquel cereal los olivares. Por otra parte es la Federación de los Trabajadores de la Tierra la que dispone los trabajos del campo. En toda aquella provincia no hay un solo terrateniente. En la de Murcia visité los campos de concentración, en los cuales se realiza una excelente labor. En uno los prisioneros se dedican a la desecación de marismas, y en el otro a una traida de aguas.

También en esta provincia se destaca la buena gestión del gobernador, Salvador Sánchez Hernández.

LO QUE DICE LA PRENSA FRANCESA

París, 16.—La prensa continúa ocupándose del problema de la No Intervención en España y de la política inglesa a este respecto.

"L'Home Libre" dice: "España, con todas sus incógnitas puede crear motivos de agitación y perturbar el equilibrio de fuerzas en el Mediterráneo. Francia e Inglaterra, a pesar de sus esfuerzos de conciliación y de su constante solidaridad, sólo podrán hacer triunfar sus iniciativas y gestiones si dan pruebas de firmeza. Las vacilaciones inglesas son una causa del retraso en la solución de la guerra española."

"L'Ordre" escribe: "Londres marcha hacia la guerra por el camino del pacifismo, igual que en 1914. Mussolini e Hitler creen que cederá siempre, pero un buen día los ingleses entrarán en campaña alegremente, seguros de la victoria".

Madame Tubois, en "L'Ouvre", recoge los rumores que circularon anoche en Londres y Roma, según los cuales los italianos van a aplicar el bloqueo naval de las costas de España republicana, despreciando el Derecho Internacional.

F. U. E.

Se pone en conocimiento de los compañeros que a continuación se expresan Bernabé Alarcón Piñero, Francisco García Soler, Juan García Benítez, José López Martín, Francisco Navarro Segura, Antonio Pérez Iglesias, José Pleguezuelo Roca, Manuel Padilla Sánchez, Miguel Paredes Camacho, Antonio Rodríguez Abad, Jerónimo Roldán Maza, Cristóbal Rodríguez Ordoño, Salvador Ruiz Pérez y Manuel Salazar Guil, la obligación que tienen de pasarse por esta Secretaría el sábado, día 18 a las siete de la tarde.

Se hace constar que el que no asista se le sancionará severamente.

El Secretario de Movilización, Jacobo Pastor Salvador.

De Administración

Giros recibidos:
Francisco Moreno, Nacimiento, 21'50 pesetas.
Antonio Sánchez, Izmalloz, 135.
E. Castillo, Martos, 270.
Antonio Domenech, Albánchez, 270.
Antonio Domenech, Albarán, 27 pesetas.
Prensa J. J. LL., Martos, 54.

Por último, habló el ministro de los bombardeos de la aviación fascista en Alicante, que tantas víctimas ha causado, sin que el enemigo haya conseguido desmoralizar la retaguardia. El pueblo aguanta con estoicismo el martirio a que se le somete y acude rápidamente a prestar auxilio a las víctimas.

González Peña habló con elogio del servicio de ambulancias que tienen en Alicante, con las que se acude con toda prontitud a los lugares siniestrados. Citó varios casos de abnegación de los servidores de las ambulancias, los cuales, en medio de los horrores de la tragedia, se aprestan piadosos a dar auxilio a las víctimas. Entre estos casos figura el de un conductor que al llevar un herido al hospital le oyó quejarse y le pareció conocer la voz, pero no se paró a comprobarlo para no retrasar la cura del herido. Cuando éste ingresó en el hospital y fué atendido por los médicos, el conductor tuvo la dolorosa sorpresa de que aquel herido era su madre.

Terminó diciendo: "Con una retaguardia como la nuestra, capaz de los mayores sacrificios, y unos luchadores como los que cuenta la República, no será posible al enemigo conseguir su propósito de vencernos. Antes al contrario, nuestra resistencia vencerá todos los obstáculos, por grandes que sean aún los que aún los que tengamos que vencer en el curso de esta lucha".—Febus.

car el bloqueo naval de las costas de España republicana, despreciando el Derecho Internacional.

EL LLAMAMIENTO DE LOS CAMPESINOS NO HA CAÍDO EN SACO ROTO

Valencia 16.—La Federación Nacional de Campesinos de la C. N. T. y la Federación de Trabajadores de la Tierra han dado cuenta de que como consecuencia del llamamiento hecho ayer por la primera, con vistas a asegurar la recolección de la cosecha en la provincia de Albacete, más de seis mil mismo tiempo el problema de la evacuación y de asegurar la cosecha.

POR DESAFECTOS AL RÉGIMEN

Madrid, 16.—El Tribunal Popular ha condenado por desafección al régimen a la pena de cuatro años de internamiento a Julio González Cola y Jesús Hernández, teniente del Ejército.

Ambos cumplirán esta sentencia en batallones disciplinarios cuando las autoridades militares lo dispongan.

LA CUESTION DE LOS ENVASES

Barcelona, 16.—La "Gaceta" publica una orden disponiendo que todas las industrias, comercios, organismos políticos o sindicales, que tengan en su poder envases para el aceite, prestarán declaración jurada de los que poseen en los lugares que se citan.

LA REPUBLICA ARGENTINA SE PREVIENE

Buenos Aires, 16.—El Gobierno ha reglamentado el funcionamiento de las escuelas extranjeras, que quedan sometidas al control del Estado. Queda prohibida en ellas toda propaganda política o racial.

UN RASGO DIGNO DE ELOGIO

Valencia, 16.—El 53 Batallón de Obras de Fertilización ha ofrecido a la Delegación General de Evacuación la mitad de su racionamiento de pan durante los días que dure la evacuación de Castellón, para los refugiados de dicha provincia.

Federación Local de Sindicatos Unicos de Almería

Por la presente se convoca a todos los compañeros delegados en esta Federación Local, para una reunión que habrá de celebrarse hoy a las ocho, en nuestro local social.

Almería 16 de Junio de 1938.—Por la Federación Local, EL SECRETARIO.

Reunión de los Comités Local y Provincial de la U. G. T.

En la tarde de ayer se reunieron conjuntamente los Comités Local y Provincial de la Unión General de Trabajadores, para tomar acuerdos relacionados con la situación actual de nuestra guerra de independencia. En dicha reunión, a la que asistieron los responsables de ambos Comités, se adoptaron los siguientes acuerdos:

Primero.—Que una representación de la Unión General, visite mañana al comandante militar y al gobernador civil, para ofrecer incondicionalmente a las masas trabajadoras que representan, a fin de que dispongan de ellas en la forma que las circunstancias lo regularan.

Segundo.—Convocar a una reunión del Comité de Enlace C. N. T. U. G. T., con objeto de estudiar los acuerdos tomados por nuestra organización y hacer una eficaz labor de orientación y propaganda en la provincia.

Comité de Enlace C. N. T.-U. G. T.

Por la presente, se convoca por segunda vez y con carácter urgente a todos los delegados del Comité de Enlace Local y Provincial, para una reunión que se celebrará hoy día 17, a las ocho de la tarde.

Esperamos no tendremos que lamentar la incomparecencia de los compañeros, debido a la importancia de los asuntos a tratar.—Por el Comité de Enlace: El Secretario.

UN COMENTARIO INTERESANTE

Londres, 16.—El "News Chronicle" dice que en los círculos diplomáticos londinenses se discute mucho la declaración de Chamberlain en la Cámara.

"En efecto—dice el periódico—, si Franco tiene verdaderamente sinceros deseos de neutralizar un puerto fuera de la zona de guerra la situación mejoraría, pero la elección de dicho puerto es difícil y además el Gobierno inglés interpretaría extrañamente la No Intervención si acepta la tesis de que un barco inglés sólo podrá entrar en un pequeño puerto de difícil comunicación con el interior. Se asegura que puede someterse inmediatamente un sistema de vigilancia de todos los barcos que entren en puertos españoles, pero esto a condición de que Franco y sus aliados de Roma y Berlín se interesen realmente por la No Intervención.

PERDIDA

Desde el Control de Guardias hasta el Campamento, a Angel Márquez Carretero, se le ha perdido una cartera con documentos civiles y militares.

Se ruega a quien la haya encontrado, la entregue en las oficinas de EMANCIPACION, Plaza de Ramón y Cajal.

EL CASTIGO A UNA IMPRUDENCIA

Moscú, 16.—El piloto de un "ferriboat" hundido en Ina el 1 de mayo accidente que costó la vida a veinticuatro personas, ha sido fusilado. El segundo ha sido condenado a quince años de cárcel.

EN LUCHA CONTRA EL FASCISMO

Varsovia, 16.—Se han reunido las minorías democráticas de la Cámara y el Senado, decidiendo la creación del partido democrata, que luchará contra la tendencia totalitaria e iniciará un movimiento entre intelectuales, obreros y campesinos.

bor de orientación y propaganda en la provincia.

Tercero.—Solicitar una reunión del Frente Popular, en la cual se expondrán las medidas adoptadas por la U. G. T. y se pedirá que todas las organizaciones antifascistas que lo integran acuerden acentuar su más estrecha colaboración entre sí, para ofrecerse unánimemente al Gobierno de Unión Nacional y autoridades que lo representan en nuestra provincia.

Almería, 16 de junio de 1938.—Comité Local y Provincial de la U. G. T.

CEDILLO, DE CAPA CAIDA

San Antonio de Tejas, 16.—Se anuncia que Cedillo abandona la revueta y se dirige a Tejas.

Nota de la Alcaldía

Por la presente se hace saber, se encuentra depositado en el Parque de la Policía Urbana un borrego hallado en las inmediaciones del Parque, el día de ayer, dando un plazo de 48 horas para ser entregado a quien acredite ser su dueño, transcurrido el cual sin ser retirado, será sacado a pública subasta y su importe ingresado en las Arcas Municipales.

Confederales

SINDICATO UNICO DE OFICIOS VARIOS

Por la presente, se convoca a todos los compañeros afiliados a este Sindicato para hoy viernes, día 17, a las seis de la tarde, para la reunión que ha de celebrarse en nuestro domicilio social.—Por el Sindicato: El Secretario.

Número premiado en el sorteo correspondiente al día de ayer en los "IGUALES" 29

Sindicato Provincial de Agentes del Comercio y de la Industria

Para dar cumplimiento a la orden gubernativa, se participa a los aliados hasta la edad de 50 años, la obligación que tienen de concurrir el próximo domingo, día 19, a las ocho horas, a la Avenida de la República para realizar la jornada de trabajo de retirada de tierra de los refugios, advirtiendo que se impondrán sanciones al que no justifique su ausencia.

Almería, 16 de junio, de 1938.—Por el Comité Ejecutivo.

Tribunal Especial de Guardia

Contra Ramón Martín Fernández, por vender sobras a cuarenta céntimos cada uno, condenado a mil pesetas de multa o un mes de privación de libertad, encaso de insolvencia.

Contra Ana Molina Muñoz, por vender huevos al precio de 1'50 uno, condenada a mil quinientas pesetas de multa o dos meses de privación de libertad en caso de insolvencia.

Contra el dueño del "Bar Fontanita" por vender una botella de aguardiente en treinta pesetas, condenado a mil pesetas de multa o quince días de trabajo en caso de insolvencia.

Fueron absueltos por falta de pruebas Blas Rodríguez García, Cecilio Serna, Luis Aicaráz Cuadrado y José Arias Corral.